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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DEL 4 LUGLIO 2018 ALLE ORE 17.30 
 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 1 “Centro-Crocetta”  convocato nelle prescritte forme, nella sala 
delle adunanze consiliari nel Centro Civico di Via Bertolotti 10, alla presenza del  Presidente 
Guerrini e dei  Consiglieri: 
 
 
AMBROGIO Paola GATTO Gerardo RE Alberto 

AVERNA Eleonora GRITTI Ilaria SANNA Alessio 
 

BADINI CONFALONIERI Alfonso GUGLIELMOTTI Enrica SANTIANGELI Amalia 

BALENA Davide MARTINEZ Francesco STRANIERO Giovanni 

BENEDETTI Paolo PENSI Debora TAGLIAFERRI Federico 

CATANZARO Angelo POGGIO  Graziella  

GAMBA Serena PONTE Thomas  

   

E quindi in totale, con il  Presidente n. 20  Consiglieri presenti. 
Risultano assenti i Consiglieri  Casolati, Castiglione, Nicola, Santangelo, Vallini. 
Con l'assistenza del Segretario Giuseppe COSSIO 
ha adottato in  
 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 

il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 

 
 
INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO) AVENTE 
AD OGGETTO: SITUAZIONE CLOCHARD. 
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Circoscrizione Amministrativa n. 1 

Centro-Crocetta 
 
 

INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECEN TRAMENTO) 
AVENTE AD OGGETTO: SITUAZIONE CLOCHARD. 
 
 
PREMESSO l"art. 128, comma 2, d. lgs. n. 112/98 che definisce i servizi sociali come "attività 
relative alla predisposizione ed erogazione di servizi [..] destinate a rimuovere e superare le 
situazioni di bisogno e di difficoltà che la persona umana incontra nel corso della sua vita” 
 
PREMESSO l"art. 126 del decreto legislativo in argomento che ha previsto che agli enti locali 
fossero conferiti tutte le funzioni e i compiti amministrativi nelle materie dei "servizi sociali", 
determinando, pertanto, che siano i comuni ad esercitare i compiti di erogazione dei servizi e delle 
prestazioni sociali, nonché i compiti di progettazione e di realizzazione della rete dei servizi sociali 
 
PREMESSA la situazione drammatica relativa ai numeri, all’età e alla provenienza delle persone 
senza fissa dimora, di cui gli stessi servizi sociali ci hanno relazionato in Commissione tramite 
rapporti Caritas e raccolta dati delle varie associazioni territoriali  
 
CONSIDERATO che la presente Giunta Comunale ha già deliberato in diverse aree della Città 
restringimenti volti all’interdizione di aree pubbliche per evitare la permanenza di clochard che ivi 
“risiedevano” (era il settembre 2017 lato fiume Po a due passi dalla Gran Madre, dove c’era l’ex 
zoo) 
 
TENUTO CONTO:  

- che gran parte del centro cittadino, di cui la Circoscrizione 1 è ente decentrato più prossimo, 
è arricchito dai tipici “Portici”, per conformazione, ottimo riparo per coloro che purtroppo, 
per motivi e storie diversissime, scelgono di rimanere qui seppur in condizioni igienico 
sanitarie precarie 

- dei vari solleciti e commissioni con cui questa amministrazione circoscrizionale ha tentato 
più volte di invitare a imbastire con gli assessorati competenti dialoghi e spunti di riflessione 
comuni, per tavoli di lavoro condivisi e opportunamente convocati per risolvere, o quanto 
meno contenere, il problema dei clochard, per salvaguardarne salute e condizioni igieniche 
per loro e per i luoghi da loro occupati 

 
Chiediamo alla Sindaca e all’Assessore competente di: 

 
- Capire se l’Amministrazione, a seguito dei vari sgomberi dei portici adottati nell’ultimo 

periodo (Museo Risorgimento, grattacielo Rai presso la piazza di Porta Susa per citarne 
alcuni), intenda adottare «misure urgenti allo scopo di impedire l’accesso all’area coperta da 
portici posta al piano terra dell’edificio» in ogni luogo della nostra Circoscrizione attraverso 
le griglie appositamente predisposte in tali aree 
 



- Se gli interventi svolti anche presso i portici della centrale via Roma, in particolare nella 
Galleria San Federico, di concerto con le forze specifiche di Polizia Municipale e Amiat, 
abbiano lo scopo di recuperare e assistere queste persone, se ci sia un progetto mirato che 
possa essere reso noto anche all’ente decentrato circoscrizionale che unisca assistenza alla 
tutela del decoro urbano 

- Se l’Amministrazione intenda stabilire passaggi e metodologie comuni affinché agli 
sgomberi e alle griglie di interdizione al passaggio, si uniscano politiche rivolte alle persone 
coinvolte, unendo le competenze del nostro ente decentrato con le forze messe in campo 
dalla Città 

- Se l’amministrazione intenda utilizzare risorse disponibili o reperibili tramite bandi europei, 
fondi delle ex Ipab di cui ancora questo ente non ha avuto modo di sapere ragguagli (Buon 
Pastore), o politiche sociali destinate a prendere in carico il problema dei clochard in centro 
Città, affinché il dramma sociale vissuto da molti di queste persone possa trovare soluzioni 
migliori della permanenza sotto i Portici  

 
 

 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Hanno riferito, oltre al Presidente Guerrini, i Consiglieri Averna, Benedetti e Balena. 
 

IL   PRESIDENTE 
 
 

Invita i Consiglieri  a votare l’interpellanza mediante votazione elettronica. 

 

Al termine della votazione il   Presidente proclama il seguente risultato: 
 
 
 
PRESENTI E VOTANTI:                                          N. 20 
VOTI FAVOREVOLI:      N. 20 
 
 
 

 

  
Per l’esito della votazione che precede  
 
 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DELIBERA 
 
 

Di approvare l’interpellanza (ex art. 45 del Regolamento del Decentramento) avente ad oggetto 
“SITUAZIONE CLOCHARD” 
 

 
 


